

EL CASTELLANO



CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Calle de la Lechuga, núm. 19

Suscripción.

Un año.....	3,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10
Idem atrasado.....	0,15

Pago adelantado.

DON CARLOS

En pocos días ha sufrido el partido tradicionalista español tres grandes pérdidas, las más grandes quizá que pudiera sufrir, y no hemos de ser nosotros, a fuer de leales católicos, quienes dejemos de manifestarlo y sentirlo, porque sentimiento debe producir la desaparición de elementos que siempre estuvieron al lado de la Iglesia, y la pérdida de hombres que en servirle colocaron sus más entusiastas aspiraciones y sus más ardorosas fuerzas.

Ante estas pérdidas; ante esta radísima prueba en que la Providencia ha tenido a bien colocar al partido carlista, no hay quien pueda abstenerse de hacer algún comentario acerca del porvenir; y al hacerlo, se dividen las opiniones de muy diversas maneras.

Respetando el juicio de cada uno, y sin dar a nuestras líneas importancia ni trascendencia de ningún género, hemos de permitirnos también emitir algunos juicios, pues si bien es cierto que no pretendemos hacer un programa, ni levantar bandera, por la sencilla razón de que para ello se necesitan condiciones de que carecemos, tampoco debemos permanecer callados, sin manifestar nuestro sentimiento por el profundo dolor que seguramente ha experimentado el partido que en España ha dado más gallarda y brillante muestra de amor a su Dios, a su Patria y a su Rey.

Para algunos el partido carlista era la persona de D. Carlos, con sus derechos a la corona de España, y en él veían a su Rey único de tal manera, que en lo temporal no reconocían más jefe jerárquico, ni otra personalidad alguna de la cual pudieran emanar el poder y las prerrogativas monárquicas.

Para otros, además de estas prerrogativas, tenía D. Carlos otra, y era la de representar el símbolo de nuestra unidad católica, el ser el guardador de nuestras tradiciones, el defensor de los derechos de la Iglesia, el mantenedor más firme, más puro y más constante de nuestra religión y con ella de cuanto fuera orden, moralidad, honradez, justicia y virtud.

Los primeros, esto es, los que sólo vieran en D. Carlos al pretendiente, creemos que con su muerte juzgaran terminada la contienda, y sometidos ó no a la actual Monarquía, entrarán en tranquilidad completa, sin preocuparse más de asuntos de realeza, salvo el caso posible de que alguien sostuviera los derechos del finado, en cuyo caso la cuestión seguiría sobre el tapete, aunque nadie puede negar que siempre habría de cambiar algo, bien en intensidad, bien en forma.

Los otros, es decir, los que además de ver en D. Carlos un Rey, veían un defensor de la Religión, y hasta le seguían y esperaban en él como el único punto donde las fuerzas católicas podían, en un momento dado, encontrar la unión para la lucha, éstos no considerarán a D. Carlos como muerto, puesto que en tal sentido más que hombre era un símbolo ó representación de un ideal, y como este ideal no muere, el símbolo ó señal que lo representa es lo de menos, pues apenas desaparece es sustituido por otro.

La Religión y la Iglesia tienen muchos enemigos, pero son más en España los defensores. Sin embargo, entre defensores y enemigos, hay gran diferencia, considerados no sólo en su finalidad, sino en su organización. Los primeros estamos unidos en la fe y en los Sacramentos, es decir, en la raíz y en el origen de la cuestión; pero discrepamos mucho al extender nuestra acción en la vida práctica. En tanto los enemigos se presentan unidos y organizados en disposición de atacar y defenderse unas apretada y colectivamente.

En esta situación urge pensar en el porvenir, jurando todos unir nuestras voluntades y disponer nuestras fuerzas, para oponerlas ordenadas y resistentes al enemigo, ó mejor a todos los enemigos de la Iglesia.

Y para esto rogamos a la Providencia que suscite un medio capaz de hacer que todos nos unáms como apretado haz, como unidad inquebrantable, como fuerza compacta y consistente capaz de acometer y realizar las grandes empresas que le corresponden, y a que está llamado en España un gran partido católico.

La lucha de la vida.

VI

Resulta, pues, de estas ligeras indicaciones, como decíamos en otra ocasión, que el universo todo viene a ser a manera de un templo colosal, majestuoso, inmenso, donde nunca ni en lugar alguno se interrumpe el acto expiatorio del sacrificio; donde todas las criaturas están ofreciendo constantemente el sacrificio de su propio ser y de sus propias cualidades a las jerarquías respectivamente superiores: los minerales a las plantas, las plantas a los brutos, los brutos al hombre, y todos a Dios. Sacrificios necesarios, indispensables, para realizar el perfeccionamiento progresivo y ascendente en la escala de la creación; para subir de la inercia a la vida, de la vida al sentido, del sentido a la razón, de lo transitorio a lo permanente, de lo temporal a lo eterno, de lo mortal a lo inmortal.

Y siendo esto así, ¿con qué derecho pretene el hombre eximirse de la ley del sacrificio, si ha de alcanzar la perfección, el reposo, la dicha, no sólo eterna, sino aun la temporal y relativa de este mundo, por la que tanto se afana? ¿Qué privilegio podemos aducir en nuestro favor, para llegar a las delicias superiores de la vida sin pasar por los dolores subterráneos del sacrificio? No hay medio, no hay evasión; ó el sacrificio ó el desorden, y con el desorden la desgracia y la ruina.

Nosotros tenemos, como el resto de la creación, varios elementos de diferentes categorías formando una escala, en cuya parte superior está el espíritu con su razón y en la parte inferior el cuerpo con sus sentidos. Suprimid por un momento el sacrificio de los seres inorgánicos que ocupan el fondo de la escala de la naturaleza, y en seguida perecerán todas las plantas con su fecundidad y hermosura, y después los animales con sus instintos, y después el hombre con sus progresos, como al arruinar los cimientos de un edificio, se desploman arruinadas las paredes, las bóvedas y la cúpula; y no quedará en el mundo más que inercia, silencio, oscuridad y muerte.

(Continuad.)

A tontas y á locas

— ¡Jesús! ¡Jesús! ¿Qué sermón nos echó ayer tarde el cural ¡ay! todavía me dura el terrible sofocón.

— ¡Mujer; ¡mujer! pues ¿qué fue lo que dijo?

— Dijo cosas...

— ¡Insufribles! ¡horrorosas!... Oigame Antonio, oiga V., Nos dijo que más de cuatro apenas tenemos seso...

— ¿Y sabe V. por qué es eso?...

— Porque vamos al teatro. Se metió luego en las modas, y, claro, y sin ambages, nos dijo que nuestros trajes, nos condenarán a todas. Contra el diario y folletín estuvo el Señor tremendo...

— ¿Nos querrá siempre leyendo Kempis y Villacastín?

— Después soltó un chaparrón contra el baile y dijo que era, ¿cómo dijo?... ¡frivoleral! ¡centro de prostitución!

— Se puso luego á charlar contra los noviazgos largos, ¡ay, qué ratos tan amargos nos hizo á todas pasar!

— Y, por fin, señor Antonio, al terminar nos decía: ¡Si; sois hijas de María... y sobrinas del demonio!...

— ¿No ve V. con qué rabietta la biis desahogó?...

— ¡Por supuesto bien sé yo que ha perdido la chav-tal!

— ¿Qué me contesta V., Antonio, qué le parece el sermón? ¿fue una exageración lo que dijo ese bo-ón?

— ¡Bah! por poco te sofocas, ¡cálmate, querida Pura!

— ¿No ves tú que el P. Cura hablaba á tontas y á locas...?

Azuel

LA GUERRA SANTA

Quando ocurrieron los escandalosos sucesos de Uxda y Casablanca, provocados por los ambiciosos franceses que nunca dejaron de demostrar que sus sucesores de Napoleón, los riffeños proclamaban contra ellos la guerra santa.

Entonces, y bajo el pretexto de las Conferencias de Algeciras, fuimos arrastrados a desempeñar un papel poco honroso para nosotros pero provechoso para los gachos; y entonces la opinión pública se movió con cierto desdén pero sin atreverse a protestar con energía de tamaño empresa.

Recelos y conjeturas más ó menos significadas, pero no pasó de ahí, y los gobernantes seguían desaprensivos los movimientos y pretensiones del gabinete francés.

Nuestros soldados amparaban las maniobras de los ocupadores, y aunque al principio los moros no demostraron aversión á nuestras tropas, sino que, al contrario, hicieron protestas de amistad al mismo tiempo que descargaban sus carabinas sobre los usurpadores de su territorio, sin embargo, esa amistad y esa buena predispocion que hacia nosotros sentían, se fué trocando en recelo, desdén y mas tarde en odio.

¿Cuáles fueron las causas de ese cambio? No hay que dudarlo.

Nuestra cooperacion con el francés en un asunto, que ni nos interesaba ni nunca habríamos de sacar frutos de tales esfuerzos.

La prensa toda hacía comentarios reflejando la opinion del pueblo, pero todo siguió igual y nosotros zanjados en un asunto que bien pronto nos habia de causar amargos pesares.

Nuestra intervencion en el Rif para instruir la policia, y hacer lo que Francia ha querido, ha trocado los papeles, y si ayer era a los franceses á quienes odiaban los cabileños y les hacían la guerra, hoy es a nosotros á quienes, guiados por el despecho y la rabia que les ha producido nuestra ineptitud en amparar intrusos, combaten con saña y declaran la guerra santa.

Un simple paseo militar, pero que en realidad ha sido movimiento de protección para las minas de una empresa que, si no todos, la mayor parte son franceses, y que los moros no ven con buenos ojos que se les haya quitado, ha sido el suficiente motivo para que la sangre española haya regado el campo.

La situación se ha hecho difícil; nada importa, pues ello suma poco, que varias kabilas se muestren amigas de España; menos aún que el Sultán mande una embajada á Madrid y que esta embajada, en nombre de su soberano, ofrezca amistad, porque la autoridad de Muley Hafid es muy insignificante en Marruecos, cuyos súbditos se hallan divididos y en continua oposicion; numerosas jureks han atacado con desesperado ímpetu nuestras posiciones y han demostrado su tenacidad, y esas jureks que pelean sin orden ni concierto, pero con desesperación; y desaparecen hoy para volver unidas y que despreciando la muerte llegan hasta abrazarse á la boca de los cañones, son mucho más temibles que un ejército disciplinado, porque aquéllas sólo se valen de la sorpresa y la obscuridad de la noche para acometer, huyendo después para preparar nuevas emboscadas: esta lucha desigual y oculta nos causará muchas víctimas.

Estamos comprometidos: por mucho que lo sintamos; por mucho que nos cueste, y muy poco que con ello ganemos, hay que seguir la campaña, es necesario conservar las posiciones si no queremos que nuestra historia sufra, el honor militar se empañe y la sangre de nuestros hermanos quede sin venganza.

Cosas son éstas que se oponen á la dictadura de la razón porque la razón nos dice que esa guerra es injusta, que esa guerra debe cesar, mejor aún, no debía haber empezado, y en esta lucha entre el deber y la obligación que nos impone nuestro decoro nacional y los gritos de nuestros soldados muertos que nos piden venganza con el deber y la obligación que nos dicta la conciencia, de que nunca debimos ir donde no nos era lícito, triunfara sin duda la primera, porque dada el primer paso, aunque esté mal dado, muy raras ocasiones sucede que se reconozca el yerro y se desande lo andado.

Noticias alarmantes y datos suficientes lle-

gau a nosotros para poder apreciar la gravedad de los sucesos de Meilla.

En todas partes se protesta del envío de tropas por no saber el pueblo, que es quien sufre las consecuencias, el objeto de esta empresa: en otras ocasiones, cuando el honor de España ha sido ofendido y su bandera ultrajada, todos alzaban su voz pidiendo guerra; pero hoy es todo lo contrario, nadie la quiere, todos la odian, y á pesar de todo la guerra seguirá, porque la guerra hay que reprimirla con la guerra; mas lo triste, lo inexplicable, es la actitud pasiva del gobierno, eso es lo que causa indignación y hace que el pueblo eleve sus protestas y se haga esta pregunta que queda sin respuesta.

¿A qué y para qué?

Veremos pasar los acontecimientos, y esperearemos el resultado; y después, cuanto todo haya terminado, al ver que ningún fruto ni ninguna ventaja hemos obtenido, a cambio de tanto heroísmo, señalando por una parte las fosas que cubren los restos de nuestros queridos muertos, y por otra las víctimas huérfanas y las lágrimas derramadas, después todos de una inica guerra, podremos decir á los gobernantes que se tiran de políticos y diplomáticos ¡he ahí vuestra obra!

Deo-Dato.

Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos.)

Del 24 al 25, la depresión del N. O. del Continente y el mínimo barométrico que pasará desde el O. de Galicia al N. O. de Francia, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte de la península, con vientos del tercer cuadrante.

Los núcleos de fuerzas perturbadoras que actuarán en el golfo de Gascuña y en Mediterraneo superior el lunes 25, producirán algunas lluvias y tormentas desde el Cautábri y N. E. hasta el paralelo central, con vientos de entre S. O. y N. O.

El martes 27, habrá mínimos barométricos en el Mediterraneo superior y en los parajes de Argelia. E-los elementos de perturbación atmosférica causarán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas a dicho mar Mediterraneo, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 28 al 29, la borrasca que pasará por el mar del Norte y Escandinavia y el secundario que se dirigirá desde el N. O. de Galicia al canal de la Mancha, ejercerán alguna influencia en la Península, ocasionando algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte, con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 30, se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones, porque llegarán a Galicia y al Mediterraneo importantes núcleos de fuerzas que producirán lluvias y tormentas, particularmente desde el N. O. y N. al Centro, con vientos de dirección variable.

El sábado 31, pasará por el centro de Europa una depresión, y el núcleo de fuerzas de Galicia se habrá trasladado al Mediterraneo. Se registrarán lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

Sfoloon.

¡SANTIAGO!

El glorioso Apóstol Santiago trajo á España la fe de Cristo, y dejó á esta Nación en prenda de su amor el tesoro de sus reliquias que guarda diecinueve siglos ha Compostela como su mejor tesoro. Grande debe ser por ello la devoción de los españoles todos á ese su poderoso Patrón, y grande su confianza en su valioso patrocinio. Mas para ello debe ser también inviolable la fidelidad á sus apostólicas enseñanzas. No es hijo de tal padre ni discípulo de tal maestro el que no profesa la fe que él enseñó, con la misma entereza y limpio esplendor con que fué por él predicada. Ni es la fe de Santiago la que se esfuerza muchos en acomodar y amoldar á las miserias y ruindades del racionalismo y semiracionalismo contemporáneos. La fe de Santiago es la que ha de salvarnos, no las pérfidas falsificaciones y mutilaciones de ella

á gusto de los tiempos y al capricho de las circunstancias. De ésta es de la que ha dicho y dirá siempre con toda seguridad el buen español:

La fe de España no morirá.

Gato por liebre.

Las cosas quietas.

¡Detente, pluma...! ¿Qué íbas á escribir? Eso he tenido que preguntártelo al empuñar la pluma para hablarnos de un asunto de actualidad... de riguroso verano.

Porque, á la verdad, una fuerza irresistible parece que me empujaba á calificar con el nombre femenino de un animal inmundado al tener que señalar á algunas jóvenes y á algunas no tan jóvenes del día, al ver cómo se presentan vestidas en público, digo mal, no vestidas, sino casi desnudas... pero al fin pude contenerme y poner el título de coquetas.

Ha llegado el abuso de los escotes y más aún, de los transparentes; todavía más de los vestidos ligeros, que, como dice con mucha razón una hijita que va hoy de regalo para las damas, mas detestan las formas humanas que cubren la desnudez.

El afán de atraer hacia sí las miradas de los hombres, han hecho perder el juicio á no pocas jóvenes de nuestra aristocrática sociedad. No parece sino que han tomado el oficio de vender carne... de ternera... ¿Que tal irán algunas al Miradero, que hasta el Heraldito Toledano, poco aprensivo en esta clase de cosas, escribía el otro día escandalizado. ¿Y así piensan pescar novio, y con la ilusión de que encontrarán por ese camino la felicidad?... Buen novio será el que encuentren por ese medio. Yo regularía uno á cada dama, pero... así de su manera de pensar... ¡Qué luna de miel tan corta! Esto si la luna de miel no se convierte en sol perpetuo de miel.

Aun un buen amigo mio casamentero buscando su media cara, y al indicarle á una joven de la clase indicada, me decía: no, no, esa no.

Pero hombre, ¿por qué no? es chica guapa... simpática... lujosa, vaporosa, bien presentable en la sociedad...

¡Hum! me contestó: Ud. quiere darne gato por liebre... ¿no sabe que un sabio antiguo, que hizo mucho ruido en el mundo y se llamó Gregorio N., dijo que esta clase de mujeres son anuncio de catástrofes? ¿que otro que le llamaban Juan, famoso orador, me apellidaba proovedoras de la lujuria? ¿que un tal Jerónimo que sabía muchas lenguas, las calificó de puñales para herir almas y catedras de lascivia?

¡Hombre, hombre! ese lenguaje parece un poco exagerado, yo hablo leído al célebre Gesolminio y hablo visto en sus escritos que las pone como discípulas del demonio y baúderas para reclutar... almas para el infierno, pero no sabía yo esas otras cosas que dicen esos otros sabios... ¡Qué sabios debían ser... y sabios de experiencia, cuando con tanta seguridad y tan duramente hablaban.

Bien... bien... pues por eso y por otras cosas que yo me sé, á otro perro con ese hueso ó... que se queden con ellas sus papás.

Pero, amigo mio, ¿cómo quieres que éstos puedan soportar ese cúmulo de gastos que trae consigo ese lujo? Si quiera sea por caridad, ¡báilais los casamenteros repartiros esas monedas... ¿qué qué?... esas monedas. ¡Ah! esas monedas... Había entendido esas monedas y por esto había abierto unos ojos...

Monedas y muchas monedas, un derroche de capital necesitan los padres para vestir á sus hijas según la moda corriente. Monedas y muchas monedas necesitan los maridos para vestir á sus caprichosas esposas, y por eso no hay quien se atreva á decir nada á muchas jóvenes del día, como no sea para... pasar el rato.

No en vano un tal Basilio, que debía ser uno de esos sabios de tono y tono, dijo hablando del lujo: «Aunque entrara el dinero en una casa á manera de un río caudaloso, bastaría para agotarlo el modo caprichoso de vestir de una mujer.»

Muchas veces por el afán de sobresalir y de seguir el lujo se hacen grandes gastos, se malvende la hacienda, se empuñan las alhajas y plagiarse á Dios que no se empuñe también la alhaja más preciosa de la mujer, la virtud de la castidad, y con ella el honor, la paz de la familia y la felicidad para toda la vida.

Por eso, allá, allá se las hayan esos bobalicones padres de familia, esas bobas madres que enseñan ó consienten á sus incautas hijas ese modo de vestir.

En cuanto á mí, se lo he dicho y se lo diré; no tomé gato por liebre aunque haya un amigo como Ud. que me recomende una de esas mariposas.

Es cosa que da asco, si no diera lástima, ver cómo van algunos papás por las calles y paseos con sus hijas vestidas al uso del día; parece que van diciendo: ¿Quién me compra esa alhaja?

Y no hay quien las compre; porque, digan lo que quieran, son alhajas de oropel, son alhajas que fascinan al, pero que arruinan, y para arruinarse la hasta el hombre del día con sus propios caprichos.

Sean los padres más cuerdos en lo que se refiere al modo de vestir á sus hijas; impónganse á los caprichos de éstas y á las debilidades de las madres; hagan que sus hijas salgan vestidas decentemente, según su posición; elegantemente, porque la elegancia no está refida

con una prudente economía; modestamente, porque la modestia no quita sino que da encanto á la mujer, y evitan la ruina de la hacienda, de la honra y de la felicidad.

Si no lo hacen así, peor para ellos, en el pecado llevarán la penitencia.

Impertinente

VEGETARIANISMO

Esas carnes que fascinan dejallas sobre la mesa; no las toquéis, son veneno, se puede pasar sin ellas.

Dos pérdidas nuestro cuerpo de continuo experimenta; la una es desgaste en sus órganos ó en su tejido y materia; la otra es desgaste sufrido en la energía que emplea al producir el calórico y al usar todas sus fuerzas.

La pérdida de tejidos con respecto á la de fuerzas, se sabe que un tercio á cuarto á lo sumo representa.

El desgaste de tejidos todos saben se compensa con alimentos que lleven albuminosas materias.

El desgaste de energías con las grasas se compensa y con hidratos carbonícos de azúcares y de féculas.

El alimento ideal será, pues, aquel que tenga albúmina, grasas; hidratos de carbono, y en pequeña dosis fósforo, sal, hierro y cal, ¡vaya! una cantera.

Mas en la carne la albúmina sólo el veinte representa, cinco la grasa, y el agua setenta y cinco que restan.

Por el contrario, el garbanzo, la alubia y legumbres secas, del hidrato de carbono, que en la carne no se encuentra, por cada ciento contiene hasta el cincuenta ó sesenta, y el veinticinco de albúmina bien que un dos de grasa á penas.

Por tanto un kilo de carne da calorías seiscientos ó mil, y un kilo de trigo tres mil quinientos sesenta; treinta de un litro de caldo, mientras da mil la docena de huevos, y un cuartillo de leche otras mil, si es buena.

Ahora bien, cada individuo gasta dos mil cuatrocientas cincuenta y seis calorías cada día de existencia; y la sopa Van oberghen, que treinta céntimos cuesta, de judías, col, cebolla, pan, zanahoria y manzana, desarrolla por sí sola esas dos mil cuatrocientas cincuenta y seis calorías, todo al mes por diez pesetas.

El Doctor Falp asegura que una familia compuesta de tres vive grandemente, si de trigo se alimenta, variando un poco el menú con fruta y legumbres secas, todo un mes sin más dispendio que quince tristes pesetas.

Creo, pues, que deserrando toda carne de la tierra, veríamos la edad de oro que Don Quijote no viera.

Por la verificación, S. Liso y Estrada.

Carranque 29-6-909.

Ecos de la Peregrinación á Tierra Santa.

En Jerusalén...

Realizadas las excursiones á B-lén y San Juan de la Montaña, hicimos también otra á Jericó, (visitando de paso el Sepulcro de Lázaro), para desde allí pasar al Jordán y ver el sitio donde por San Juan fué bautizado Cristo, continuando después hasta el Mar muerto.

Después dedicamos los restantes días á visitar en Jerusalén los sitios más memorables relacionados con los misterios de Cristo y su Madre bendita.

En coche fuimos conducidos á la cumbre del Monte Olivete, donde existe una mezquita pequeña y en la que está la piedra con las huellas de los pies impresas por Nuestro Divino Señor Es de maravillar que los turcos permitían que en el día de la Ascensión vayan los católicos, pogan su altar en el patio, celebran solemnemente Misa por la mañana y Vísperas y Procesión, no menos solemne, por la tarde, y según nos informaron los Padres Franciscanos, no pocos de ellos se unen á los nuestros en la alegría de esta fiesta.

Este respeto y veneración de los turcos á los Lugares Santos lo hemos notado en más de una ocasión. Aun cuando no crean en Jesucristo como hijo de Dios, lo tienen, sin embargo, como un ser extraordinario, bienhechor de la humanidad, como un gran profeta.

Desde el Monte Olivete bajamos á pie al Huerto de Getsemaní, pasando antes por el Convento del Pa-

ternóster, donde Cristo enseñó esta oración divina á los Apóstoles. En el claustro exterior hallase ésta escrita en todas las principales lenguas y no pocos dialectos.

Existe en el Huerto de las Olivas la gruta que llaman de la agonía, y es una espaciosa cueva donde Jesús acostumbraba á reunir por las noches á sus discípulos para orar con ellos. Allí quedaron dormidos cuando nuestro Redentor se apartó de ellos para orar sólo y beber en aquella mortal agonía que le hizo sudar sangre, hasta regar la tierra, el cáliz de la pasión. En repetido huerto hay olivas tan vetustas, que hacen presumir con razón que son aún de las que presenciaron la agonía del Redentor. Allí vimos los cementos recientemente descubiertos de la Basílica levantada por Santa Elena en el sitio mismo donde el Señor pasó aquella mortal agonía. Allí contemplamos la verdadera pasión, el cruento y amargo sacrificio del Corazón de Jesús, en el cual el Eterno Padre, por los pecados del mundo, oprimió el corazón de su Hijo Divino como las uvas se oprimen en el lagar según la profecía de Isaías. Unos ramitos de olivo, á guisa flor, un pedazo de piedra de la gruta y un frasquito de aceite de aquel lugar, que nos donaron los Padres, serán siempre para los peregrinos el más grato y devoto recuerdo de Jerusalén.

Mas si allí pudimos expansionar nuestra devoción, no fué lo mismo en el Cenáculo, donde el Señor instituyó el Sacramento de la Eucaristía: Hallase éste en poder de los turcos y por imposición de los judíos que lograron por dinero arrancar al Sultán un firman (Real decreto) no permiten que nadie haga allí manifestaciones de culto ó devoción; cualquiera de estas manifestaciones (que los judíos creen una profanación del sepulcro de David, cuyas cenizas dicen está allí) podría traer, además de la corrección consiguiente, la interdicción perpetua de aquel lugar memorable para los cristianos. Gran pena sacamos de la visita de aquel lugar sacrosanto, que fué como el primer templo donde se veneró al Dios de los amores, el primer altar, la primera custodia, como si dijéramos, donde fué presentada al mundo la Sagrada Eucaristía. Quisimos arrojarnos al sueo para adorar aquel sitio donde se mostró Jesucristo tan grande en su amor con la institución del Augusto Sacramento, y á la vez tan humilde, y con el lavatorio de los pies á sus discípulos, pero no pudimos realizarlo.

Otra de las visitas que verificamos en Jerusalén fué la Iglesia llamada de Santa Ana, donde según tradición, vivía ésta al tiempo del nacimiento de la Santísima Virgen María. Existe una cripta donde se cree, con fundamento, que nació la Bendita Madre de Dios; se baja á ella por una doble escalera y allí se encuentra la habitación, hoy convertida en Capilla, donde nació esta Señora. Está en poder de los Padres llamados blancos y tienen éstos una Escuela Católica. Muy cerca de aquel lugar encuéntrase la piscina probética donde bajaba el Angel á mover las aguas y en cuyas orillas el Señor sanó al paralítico; está la mayor parte de ella en ruinas, aunque puede todavía apreciarse sus dimensiones y el lugar donde se hallaba el agraciado enfermo.

Aunque no en el mismo día, tuvimos también la dicha de visitar la gruta de la Dormición ó Sepulcro de la Santísima Virgen. Es una Iglesia propiamente dicha aunque subterránea y que precede al Sepulcro donde tan poco tiempo estuvo el difunto cuerpo de la Madre de Dios; está situado á unos diez ó doce metros de la gruta de la Agonía y se ve desde luego que aquel terreno debió pertenecer á los parientes de Jesús, á quienes pertenecía el huerto de Getsemaní, y que así como Nicodemo prestó su sepulcro á Cristo, así aquellos parientes debieron ofrecer el lugar de la sepultura para la Virgen María.

Tiene esta gruta un atractivo especial para todos, pues se ve con frecuencia visitada, lo mismo por los griegos cismáticos á quienes hoy pertenece, que por los verdaderos cristianos que van allí á implorar protección de la Madre de Dios. Pero es más, hasta los musulmanes consideran aquello como lugar sagrado y tienen su lugar propio. A la salida y en la escalera de la explanada, vimos varios leprosos mutilados por la enfermedad, que nos llenaron de compasión y á la vez nos recordaron aquellos otros que fueron curados por Cristo.

De intento dejamos de narrar por hoy la visita de otros lugares relacionados con la Pasión de Cristo, porque reservamos esto para el número inmediato, en que hablaremos del solemne Viacrucis que recorrió la peregrinación por los mismos sitios donde Cristo realizó el suyo.

Por esta causa, diremos para terminar hoy, que entre otros muchos edificios que vimos, visitamos las ruinas del Templo de Jerusalén, en cuya explanada se levanta la célebre Mezquita de Omar, y debajo de excitada explanada, las cábres y espaciosas caballerizas de Salmón, donde van los judíos á liorar los viernes la ruina del Templo y los muros desde los cuales fué precipitado el Apóstol Santiago el menor.

Desde la altura de los mismos se descubre el valle de Josafá, el monte de Olivete, Huerto de Getsemaní, y más inmediato el sepulcro de Ezequías y la puerta de Oro, por donde entró Cristo el Domingo de Ramos.

Realmente son pocas las calles de Jerusalén que no tengan alguna casa, algún punto que no recuerden episodios de la vida de Jesús y su Madre amantísima, pero como indicamos al principio, no es nuestro ánimo hacer relación detallada de la peregrinación y el sólo de los puntos que más excitó á la piedad.

Asimismo tuvimos ocasión de visitar la hermosa

Iglesia de San Salvador, el horfelnato de los Padres Franciscanos, con los bien montado talleres de construcción y otros ramos con que al mismo tiempo atienden á las necesidades de la vida y proporcionan trabajo á centenares de turcos y judíos, convertidos al Cristianismo. Por esta causa son allí muy estimados y respetados dichos Reverendos Padres, principalmente los españoles, por la mayor solicitud á intereses que tienen por los convertidos.

Basas.

UNOS TOROS EN MI PUEBLO

Era mi amigo Basilio un buen muchacho. A pesar de sus veinte años tenía tal candidez en su trato, que más que hombre parecía un niño en su vida y costumbres. De buena estatura y corpulencia, agradable color y elegantes facciones, reunía las circunstancias necesarias para conseguir que las mujeres le miraran y le tuvieran por guapo.

Él también se lo había creído y tanta era su inocencia, que demostraba su chipsa de miramiento estar enamorado de su persona, poniendo gran esmero en afeitarse cuanto podía, y como no era tonto y estaba estudiando en Madrid, poniendo de su parte lo necesario y cumpliendo á su gusto de lo ajeno, conseguía siempre ir hecho un verdadero modelo de elegancia.

Un día, cuando vivíamos de nuestras excursiones escolares á fin de curso me esperaba como siempre en la estación, cuando entre nosotros para pagar tributo á nuestra sincera amistad, y en cuanto nos abrazamos y preguntamos por la salud, me dijo casi al oído: «hablo con Felisa, poniendo tal cara de satisfacción, que no pude menos de darle otro abrazo para corresponder á su confianza y acompañarle en su alegría. No le faltaba más á mi amigo para completar su vida de elegante y hacerle rayar en lo presumido que aquellas relaciones, porque esta Felisa era la chica más romántica y presumida de mi pueblo y sus contornos, bonita es cierto, pero perdía todo el atractivo de sus gracias naturales en fuerza del empeño por distinguirse, llevado hasta el extremo de estudiar al espejo sus gestos, modales y sonrisas.

Todo el camino me fué hablando mi amigo de sus relaciones amorosas, en las cuales llevaba quince días, cifra máxima á su juicio porque ningún pretendiente pudo tenerlas con Felisa ni ocho, y de tal modo se iba entusiasmando con esta idea, que casi era ya una obsesión capaz de producir en su mente mil locuras y quimeras.

Sobre todo había pensado ya lucirse en los toros introduciendo una reforma brillante, para ejemplo de los mozos del pueblo y completo cumplimiento de sus propias gracias y habilidades.

Se celebra en mi pueblo el día de la función principal, 25 de Julio, una gran fiesta, en la cual, para que nada falte de las modernas diversiones, se capean unas cuantas reses vacunas, chicas y grandes, de diferentes edades y sexos, para dar en ello gusto á todos, y por fin de fiesta se suelta un toro al cual se da muerte por los mismos mozos del vecindario, teniendo obligación imprescindible, á no preferir pasar por flojo y cobarde, de lucirse ante él todos los jóvenes que en la actualidad tengan relaciones amorosas, sea cualquiera su clase y posición.

Para esto unos días antes de la corrida cada mozo lleva á su prometida una vara, por lo regular de adelfa, planta muy común en los arroyos extremeños, y ellas la adornan y engalanan con cintas bonitamente bordadas cubriendo y envolviendo con ellas el palo primorosa y artísticamente. En su parte más gruesa colocan un hierro á guisa de punta de banderilla y del otro extremo pende una cintita con el nombre del novio recargado de ponerla al toro, lo cual sirve para recogerla después y conservarlas los interesados como recuerdo.

Una vez suelto el toro, cada enamorado toma su vara, llamadas palinques, y tiene necesidad de colocársela al bicho cuanto antes y lo más cerca posible de la cabeza. Los que logran ponerla en seguida, aprovechando la confusión de los primeros momentos, salen airoso y son victorioso; pero si alguno se descuida y se queda sólo con su palinque en la mano, sin poderlo colocar, atrae sobre sí todas las miradas y á cada tentativa para conseguir su objeto, como el infeliz suele ser el más cobarde ó menos habilidoso y el toro que está mosqueado, resulta una algarabía descomunal en la cual protesta la familia del diestro sin destreza, sufren las novias y la concurrencia ríe hasta reventar, viendo los apuros y revolcones que suelen pasar antes de ver colgado su palinque.

Paes bien, mi amigo Basilio había pensado introducir aquel año una novedad y era poner, en lugar del palinque, un par de banderillas, lo cual creía él muy fácil porque en Madrid lo hacían los banderilleros al parecer sin ningún trabajo. Efectivamente, aunque trató de disuadirle y más bien le aconsejé que no fuera el primero en quitar una costumbre tan propensa á sucesos y desgracias, pues algunas había traído al pueblo, no hubo fuerzas humanas capaces de hacerle desistir de su idea y por vía de ensayo se pasaba todas las tardes poniendo banderillas en el corral de su casa, á un criado que corría tras él llevando en la cabeza una cesta, clavándose en ésta Basilio, claro es, admirablemente.

Llegó el día de la corrida y mi amigo estrenó para ella un traje aparente con su chaquetilla corta, pantalones ajustaditos, sombrero cordobés y faja encarnada de seda, donde remataban los estremos de una corbata del mismo color

campante sobre una tersa y brillante pechera. Las banderillas que dignamente habían corrido a cargo de Felisa y ella había hecho una filigrana. La verdad es que Basilio estaba un buen tipo, con su traje de torero, como animismo que se llevó muchos aplausos al presentarse en la plaza consiguiendo no pocas ovaciones en el campo de vacas y becerros, mientras lució ante ellos sus ensayos y lecciones, llegando a entusiasmar se hasta llegar a decir una vez: «soy mas torero que el Tato.»

Por último, sale el toro de muerte y los novios empezaron a tomar sus palinques de manos de las familias de sus futuras compañeras, tomando también Basilio de las de Felisa su par de banderillas. Al verle pide á voces la gente le dejen solo para ver con mas comodidad y lucimiento ejecutar la nueva suerte. Efectivamente, los mozos se retiran y Basilio se va derecho, a la fiara; pero a esto una voz dice «que brinde y todos a gritos empezaron a pedirlo así y él satisfecho y orgulloso creyendo ser aquello expresión de merecidos elogios, se fué donde estaba Felisa, aún mas orgulloso a sí misma que él, al ver lucirse y exponerse por ella el mejor mozo del pueblo, y una vez cerca de ella, tomando el cordobés en la mano, sin preparación ninguna, dijo:

Brindo por la novedad
Que hoy a la vecindad,
Por mi novia, por mi pueblo
Y por puñchar al becerro.

cuyo brindis fué acogido con una salva de aplausos.

Derrecho se fué al bicho y sin esperar condiciones, ni reparar en miramientos, como si fuera el de la ceata, le citó abriendo los brazos y estirándose como es costumbre entre los diestros. El toro, al ver aquello, arrió con todo su empuje y cogiendo a Basilio por la faja empezó a zarandearle a su voluntad.

Se armó un griterío mayúsculo. Chillaban las mujeres, gritaban los hombres, lloraban los muchachos y todos tomando sus asientos, se precipitaban hacia las salidas, abandonando la plaza en el mayor desorden y confusión.

Entre tanto los mozos del pueblo habían caído sobre el toro, y sujetándole entre cien brazos fornidos, le habían quitado á Basilio, que del susto se habla desmayado, y aunque no tenía la vida ninguna parecía un cadáver.

Le cogieron y entre todos, le llevaron a su casa, le tendieron sobre la cama y Basilio no volvió en sí. En esto llegó el médico, y después de asegurarnos que no era cosa de cuidado, tomó un poco de agua y rociando con ella la cara del mi amigo, consiguió que éste abriera los ojos.

En cuanto me vio me hizo señas, me acerqué y con mucho secreto, haciendo que colocara el ojo junto a su boca, me dijo muy calladito: —Oye, el año que viene tengo novia, tenemos que decir que ya no es moda eso de poner palinques

Andrés Lucena.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos precouizadores, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á Carmen D. O. García.—Arriba, 24, Barcelona.

¿Será verdad? pero por si acaso ó por si algún enfermo quiere utilizar la noticia lo hemos insertado.

En el Ayuntamiento.

La sesión del lunes.

También en la presente semana se ha reunido en primera citación el Municipio toledano. La concurrencia de público fué mas numerosa que en la sesión pasada.

Presidió el Alcalde, Sr. San Pedro, y asistieron los Concejales Sres. Micas, Medina, López, San Roman, Conde, Gamero, Ortiz, Bueno, Montoya, Santamaría, Guzmán, Rubio, Prudenciano, Garijo, Lafuente, Pintado, Ledesma y Martínez.

Aprobada que fué el acta de la anterior sesión se procedió á tratar de los asuntos que figuraban en la

Orden del día.

El Sr. Secretario da lectura de una instancia de D. Casimiro Vailejo, pidiendo la exención de los derechos de degüello y gastos de cremación de una res.

Este asunto da lugar á larga discusión entre los Sres. Ortiz, Conde y Santamaría, y por fin se le concede. El Sr. Rubio propone, y así se acuerda, que el actual Reglamento del Matadero pase á estudio de la Comisión correspondiente.

Después leyóse otra instancia de D. Emilio Fernández, solicitando una toma de agua de la cañería del Matadero. Largo rato invirtieron los Sres. Concejales al tratar de esta cuestión, y tal incremento tomó la discusión, que entre los Sres. Ledesma y Ortiz mediaron palabras

que alguno de ellos creyóse ofendido, pidiendo fueran rectificadas.

En el debate intervinieron la mayoría de los Ediles, acordando por último que se pasara á votación, siendo concedido lo que se solicitaba por 15 votos contra dos de los Sres. San Roman y Pintado.

Otra de los vecinos de la calle Real del Arrabal, pidiendo que se riegue todos los días dicha calle. El Ayuntamiento sólo da por vista la instancia sin duda por no poder tomar acuerdo toda vez que esta calle esta enclavada en carretera y pertenece á Obras públicas.

Otra del Centro de Sociedades Obreras, de Santa Isabel, encareciendo el cumplimiento de la Real orden de 12 de Marzo de 1878. A propuesta del Sr. Alcalde se acuerda que pase á la Comisión especial que se nombró en la pasada sesión y que entienda en la visita de inspección y reconocimiento de las obras que se estan verificando en la calle del Comercio.

Resolución gubernativa en el recurso de alzada interpuesto contra el acuerdo nombrando Médico de la Beneficencia á D. Isabalo Perez-agua. El Ayuntamiento se la por enterado.

Moción de la Secretaría respecto á la renovación de la Junta municipal. La Corporación la toma en consideración y acuerda que sobre el particular se cumpla con la ley.

Petición de dos meses de licencia de D. José Buegas y de veinte días de un empleado del Municipio, que les son concedidas.

Informe de la Comisión técnica sobre el aforo y reconocimiento de los pozos que hay en el pueblo de Burguillos. La Corporación se da por enterada y acuerda que se den las gracias oficialmente á aquellos que forman dicha Comisión por el trabajo impuesto.

Después de la declaración de urgencia se lee un oficio de la Cámara Oficial Agrícola de esta provincia solicitando del Ayuntamiento el apoyo moral y material para la próxima Exposición de maquinaria, productos agrícolas y abonos que, como saben nuestros lectores, se verificará durante los días de la próxima feria de Agosto. El Sr. Medina dice que sobre el particular se le concedan amplias facultades á la Comisión de festejos. Así se acuerda.

Ruegos y preguntas.

El Alcalde, Sr. San Pedro, manifiesta que como Presidente de la Junta municipal de Instrucción pública ha visitado en la anterior semana todas las Escuelas de la ciudad y presenciado los exámenes verificados, quedando altamente satisfecho de la enseñanza de los niños, por cuyo motivo, dice, no ha de regalar mis aplausos á los Maestros respectivos, no así de los edificios en que se encuentran instaladas aquéllas, que en su mayoría dejan mucho que desear respecto á la higiene, haciendo saber que poco á poco irá ejecutando cuantas obras sean necesarias hasta que se encuentren reparadas.

También dice ha visitado los locales propiedad del Excmo. Ayuntamiento, expresando la necesidad de inventariar todo lo existente en el almacén del Municipio, cuyo requisito no aparece en ninguna parte, prometiendo presentar una moción relativa á este asunto.

Y, por último, cumpliendo con varios ruegos que le hicieron los Sres. Concejales en la próxima pasada sesión, manifiesta la necesidad de limpiar la tubería de la máquina elevadora de aguas del río conforme el Sr. Garijo lo expresaba en la moción presentada en la anterior semana.

El Sr. Micas solicita quince días de licencia, que le es concedida.

El Sr. Ruano encarece se vea el medio de evitar el tránsito de carruajes por el callejón de Jacintos, por ser bastante peligroso el paso de vehículos por vía tan estrecha como es la de que se ocupa.

Y nada más, porque estando en el uso de la palabra el Sr. Prudenciano se levantó la sesión por no haber en el salón suficiente número para continuarla.

Garijo.

Academia Politécnica

preparatoria para Arquitectos, Ingenieros de caminos, minas, montes, agrónomos é industriales. Profesorado de estos Cuerpos. Internado con un preceptor eclesiástico al frente.

Director: Luis Velasco
Ingeniero de caminos
Fuencarral, 4, MADRID

NOTICIAS

Pueblo de Montalbán.—Han terminado las fiestas religiosas de este pueblo en honor del Santísimo Cristo de la Caridad, habiendo sido la nota saliente de ellas el Novenario y Sermón en el día de la festividad predicado por el elocuente Orador Sagrado de que antes di noticia á los lectores de este semanario.

El virtuoso franciscano R. P. Fr. Apolinar Pérez es de los predicadores que gustan más cuanto más se les oye: los discursos de ese esclarecido hijo de San Francisco, sembrados de evangélicos pensamientos, son siempre nuevos por la rica variedad de las bellezas de expresión, y cada vez más persuasivos por el mayor conocimiento del auditorio y el constante adiestramiento en la manera de presentarlos.

El sábado último marchó á su convento en Almagro;

pero, apóstol infatigable y de continuo solicitado, no tardará en dejar su humilde celda, en que desearía permanecer ignorado de las gentes, para ir á extender la divina palabra por los cuatro extremos de España.

De otras notas interesantes he de hacer mención en esta concisa crónica: la admirable dulzura de la gran parte de este pueblo, que su sufre y trabaja, á las leyes establecidas, y la envidiable cordura con que se solaza y divierte.

Ni ha habido la menor protesta contra la suprimida corrida de vacas, ni se ha registrado en los tres días de fiesta el más ligero altercado.

¿No es la clase trabajadora de este pueblo digna de los mas solícitos cuidados y de las más cariñosas atenciones?

Yo creo que sí lo es, sin que entienda razón suficiente á rectificar esa creencia el hecho de que ahora haya así como menospreciada la que á mí me pareció cariñosa atención de D. Jerónimo Sanniguel hacia esa gran masa de pueblo que obedece, calla y trabaja, pues el completo fracaso de la tómbola establecida á propuesta de nuestro genial amigo y con el fin plausible de destinar el producto de la misma á socorrer á los jornaleros y artistas necesitados en el invierno, no significa—según hemos podido colegir del testimonio de muchos—sino que á estos vecinos no placen cortesías con sombrero ajeno, y menos cuando, tratándose de una obra de caridad, para realizar la cual se solicita la cooperación de todos el iniciador de ella, al mismo tiempo que requiere diez céntimos, valor de diez números del sorteo, trae á colación la riqueza cuantiosa de que es dueño, siquiera usase de ésta y otras manifestaciones por estilo, no por vanidosos estímulos y como para deprimir al invitado concurso, de menor fortuna metálica, sino para más realizar la molestia que supone la expendición de papeletas de una rifa en quien posee en abundancia amadeos y quevedos.

¡Ah! la lógica del pueblo es, á veces, apilante; pero sus lecciones no las escuchan advertencias y enseñanzas que reogen las personas que con amor y desinterés aspiran al gobierno y dirección de la callada, sufrida y trabajada muchedumbre.—J. Adrada.

Orpilo de Tajo.—El Profesorado femenino debe y puede orgullecerse de tener en su seno un elemento del fuste de D.ª Serafina Jiménez. La enseñanza y la educación ganan mucho con Maestras así, y la infancia recibe de lleno los inmensos beneficios que proporciona una tarea llevada á cabo por quien sabe hacer tan buen empleo de su competencia y su talento.

D.ª Serafina ha puesto en la inteligencia de sus aventajadas alumnas una serie de conocimientos tan perfectamente organizados, que dejan convencido al más exigente.

Varias niñas practicaron un ejercicio objetivo en los mapas, con tal regularidad y tan á plomo, que parecían consumadas profesoras de Geografía.

En análisis lógico y gramatical, las niñas hicieron verdaderos primores. Practicaron bastantes ejercicios de Aritmética con perfecto conocimiento del asunto, y en las operaciones con números métricos, demostraron asombrosa suficiencia. ¿Y á qué seguir?

En las demás asignaturas, Religión, Geometría, Higiene y Economía Doméstica, rayaron las niñas á gran altura.

Pero en medio de todo esto, y como corona á esa labor notabilísima, resalta la primorosa exposición de labores que en el local de la escuela se instaló.

Orgullosos estaban los vecinos de El Carpio con D.ª Serafina, y hoy está de enhorabuena Peñafiel, á donde se ha trasladado. Dos premios se la han concedido, y oficios laudatorios durante el tiempo que ha permanecido entre nosotros. Distinguiéronse notablemente las niñas Natividad Sánchez (que fué agraciada con una medalla en los exámenes anteriores), Saturnina Muñoz, Enriqueta Rojas, Teresa S. Segundo, Constanza Segovia, Alicia Villalva, María Muñoz, Paula Alonso, Adoración Villalva y Hemeina Maofas.

Mi más sincero parabién á estas niñas, á su digna Profesora y á la Junta local, que ha sabido recomendar la aplicación y laboriosidad de las niñas y el celo y sacrificios de la Profesora cuyo traslado, si bien ha sido por conveniencia de familia, todos sentimos y doloramos.—El Corresponsal.

Elebe de la Sierra.—Se han celebrado con inusitada pompa y gran esplendor los festejos religiosos que la nueva Cofradía de Nuestra Señora del Carmen ha dedicado en honor de su Sagrada Madre.

Durante el Novenario, que dió comienzo el día 8 del actual, se ha visto, con satisfacción, la Iglesia muy concurrida, á pesar de encontrarnos en un tiempo ocupadísimo por las faenas de trilla y siega.

El día 16 celebró la festividad, y el sermón estuvo á cargo del elocuente orador y celoso Cura Parroco Arcipreste, D. José Acacio González, quien con elegantes y claros razonamientos nos probó que el culto y devoción á la Excelentísima Virgen del Carmen es un signo de paz y de alegría, por lo cual recibió muchas felicitaciones y enhorabuena.

En la víspera de dicha fiesta, al toque de ánimas, se quemaron bonitos cohetes y hubo una muy lucida verbena amenizada por la banda de música, haciendo divertidísimo y alegre aquel sitio, al que acudió toda la población.

De la procesión se puede decir que no cabe más; unas setenta hermanas en bien ordenadas filas, con escapulario y veias encendidas, acompañada de lo más escogido

de la población, de la banda municipal y clero todo, y en medio, enajada de flores naturales, la Reina del Cielo, era lo que había que ver.

Las comuniones de la mañana pasaron de 150.

¡Gloria á la madre del Carmelo! —El Corresponsal.

Oropesa.—El día 16 del actual fué denunciado por un vecino de esta villa de oficio pastor llamado Nicolás Prieto, el hecho de haber visto flotar sobre las aguas del pozo denominado Fuente del Maeso, el cadáver de una niña.

Acto seguido personóse en dicho sitio el Sr. Juez municipal, y ordenó fuera extraído dicho cadáver, que al parecer era de una niña recién nacida.

Con objeto de averiguar quién sean los autores de tan bárbaro hecho, se hallan practicando las autoridades las más activas pesquisas.

Ocaña.—El día 17 de Agosto tendrá lugar en el Ayuntamiento de esta villa la subasta de una casa sita en la calle Mayor; el tipo porque sale á subasta es el de 750 pesetas.

Chusca.—Se halla vacante en este pueblo la plaza de Médico titular dotada con el haber anual de 750 pesetas, pudiendo hacer iguales con los demás vecinos pudientes.

Cebolla.—Habiendo renunciado voluntariamente el que en la actualidad la vanía desempeñando, se halla vacante en el Ayuntamiento de esta villa la plaza de Secretario, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Hotel Imperial y Restaurant Alcázar. 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.

DE LA CAPITAL

Mañana termina la Novena dedicada á Nuestra Señora del Carmen en la Iglesia de San Vicente Mártir, de esta ciudad, y que, gracias á Dios, se ha visto concurridísima de fieles, patentizando una vez más el verdadero amor que los católicos toledanos sienten por su carísimísima Madre del Carmelo.

Por la tarde, como terminación de estos cultos, se sacará en Procesión tan veneranda Imagen por la carrera de costumbre.

Con este motivo, en la noche de hoy sábado, se verificará velada musical en la plaza de San Vicente, que estará á cargo de la acreditada banda que dirige con acierto el popular maestro y querido amigo nuestro D. Alejandro Martín.

Es creencia general que en la próxima sesión que celebre nuestro Ayuntamiento se aprobarán definitivamente los festejos que han de tener lugar en la próxima feria de Agosto.

Con arreglo á la vigente ley de Reclutamiento, el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo se verificará el día 1.º del próximo mes.

Mañana, como tenemos anunciado, se verificará en la Plaza de Toros una novillada en la que se lidiarán cuatro toros, siendo los encargados de liquidarlos los diestros Bomba IV y Celita.

Ha sido nombrado Coronel de la Zona de esta capital D. Alejandro Jiménez.

Se ha autorizado á la Fábrica de Armas de esta capital para que adquiera cuatro máquinas para dar fuerza de engarce á los cartuchos Mauser.

Para ferias se celebrará en el circo taurino una novillada con los diestros Dominguito, Pacomio Peribáñez y Ambrosio Sarmientos, con ganado del Duque de Veragua.

El lunes último, y en ocasión que se dirigían á sus respectivos domicilios los obreros que prestan sus servicios en la Fábrica de Armas, tuvo lugar un suceso desagradable.

Por la pendiente del camino ó paseo que conduce á dicho Centro, caminando á gran velocidad, en bicicleta, el joven de veintidós años de edad llamado Patrocinio Sánchez, y sin poderlo evitar, sin duda, atropelló con la máquina que montaba á Marcelino En-

morado Sánchez, de sesenta y ocho años de edad, casado, y obrero de repetida Fábrica.

Las consecuencias de este monumental golpe han sido fatales, pues el desgraciado Marcelino falleció al día siguiente.

El pasado lunes, encontrándose jugando en el terrado de su casa, calle de Santa Fe, tuvo la desgracia de caer a la calle un niño de cuatro años de edad llamado Martiniano García. Traslado al Hospital provincial, se le apreciaron varias heridas graves, de cuyas consecuencias falleció en dicho establecimiento al siguiente día.

Acompañamos en su pena a D. Jesús García, padre del desgraciado niño.

Liga de Consumidores.—Según manifiesta el señor Presidente de la misma, ha ingresado como abastecedor de la misma D. J. Ramón Blázquez, que tiene establecimiento de comestibles y ultramarinos en la calle de las Tendillas, núm. 7. y hace el 1 por 100 de rebaja tanto al comprador cuanto a la Liga.

También nos dice que ha recibido quejas de alguno de los Sres. Abastecedoras y que de no corregir abusos, en breve se publicará el nombre y se le dará de baja.

Neurología.—El día 17, y confortada con los Santos Sacramentos, pasó a mejor vida D.ª Euteria Pérez y Martín de la Rubia, viuda de D. Adelaido Heredero, y hermana política de nuestro consocio fundador de este Semanario D. Anacleto. Esta Relación se une al sentimiento que experimenta la apenada fa-

milia por la pérdida de tan virtuosa señora, y ruega a los suscritores en caridad una oración por la misma.

Asimismo recomendamos encomienden a Dios a D. Manuel Ballesteros, que tras penosa y larga enfermedad, falleció el día 23, después de haber recibido los Santos Sacramentos. A su familia, y particularmente a D. Clemente, Parroco de San Justo, nuestro apreciable amigo, damos el más sentido pésame.

Ha sido nombrado Capellán de Reyes Nuevos en esta Santa Iglesia el Sr. Alcalde, Beneficiado de la Catedral de Madrid, a quien de todo corazón felicitamos por su nombramiento.

Según nuestros informes, en breve quedarán terminadas las bulas del Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, y no se hará esperar su venida a esta Imperial Ciudad.

El día 18 de Agosto próximo venidero tendrá lugar en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, la subasta de las obras de la carretera de Bouillo a Madrilejos, bajo el tipo de 165.583,25 pesetas.

El día 31 del mes actual tendrá lugar en el Cuartel de la Guardia civil, de esta capital, la subasta de tres caballos de desecho.

Igualmente el día 1.º de Agosto próximo tendrá también lugar la subasta de las armas de caza recogidas durante el actual mes por dicha institución.

Remate.—El día 28 del corriente y hora de las

doce de su mañana, según anuncia el Boletín de Ventas, tendrá lugar en el Juzgado de primera instancia de esta capital la subasta de varias fincas por débitos de contribuciones del pueblo de Fuensalida, y en igual día y hora en el Juzgado de primera instancia de Torrijos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Julio.—Días 25 y 26, Parroquia de Santiago Apóstol; 27 y 28, Iglesia del Colegio de Doncellas; 29 y 30, Iglesia de Santo Tomás Apóstol, y el 31, Parroquia de San Marcos.—Se Exponen a las ocho de la mañana y se Reserva a la una de la tarde.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días, desde las cinco hasta las ocho y media, Misas rezadas de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen cantada a las seis y media, y por la tarde, a las siete y media, Salve solemne, después Rosario y Visita a la Santísima Virgen del Carmen.

Los domingos y días festivos Misa cantada a las nueve y media.

Iglesia de San Vicente Mártir.—Continúa el Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen terminando el día 25. Todos los días, desde las seis hasta las once de la mañana, Misas rezadas. Por las tardes, a las seis y media, Exposición, se rezará la Exacción, después Sermón, Novena, Gozos, Reserva y Salve.

Mañana, último día de Novena, a las seis, será la Comunión general; a las diez la función principal, en la que predicará D. Bernardo Martíu Robledo. Por la

tarde, a las seis, después de rezarse el Rosario y la Novena, se sacará en Procesión dicha Imagen por la carrera de costumbre, cantándose al regreso la Salve y Despedida.

Convento de Religiosas Comendadoras de Santa Fe. Solemne Novenario en honor de Santiago Apóstol, dando principio hoy 24. Todos los días, a las seis y media de la tarde, Exposición, Estación, Santo Rosario, Novena, Gozos, Reserva y Antífona.

El día 25, a las diez de la mañana, será la función principal, en la que, después de exponer a Su Divina Majestad, se celebrará Misa solemne con Sermón, que predicará el Rdo. P. José María Romesal. Por la tarde, a las seis, se cantarán solemnes Completas con visita de Altares, y después de la Reserva, se cantará el Himno y Antífona del Santo Apóstol, dándose a adorar la Reliquia.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer a Su Divina Majestad durante el presente mes de Julio, será a las cuatro y media, y la de Reservar a las seis y media de la tarde.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga a las nueve y media.

Convento de la Concepción.—El día de Santa Ana, 26 del presente mes, se celebrará Misa solemne, a las nueve y media de la mañana, exponiéndose antes a Su Divina Majestad, siendo orador un Rvdo. Padre Carmelita.

Por la tarde, a las cinco, se cantarán solemnes Completas, concluyendo con el Santo Dios, Reserva, Gozos y adoración de la Reliquia.

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

Antigua Confitería de PÉREZ Tendillas, 3 y Puerta Liana, 4. Nuevos SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA para el desayuno. Novedad en pasteles.

TALLER DE ESCULTURA RESTAURACION DE IMAGENES RELIGIOSAS Barrio Nuevo, núm. 17 TOLEDO. Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc. Se dan presupuestos. Facilidades en los pagos.—Consúltese este taller.

¡PROPIETARIOS! HACER COMPRAS EN EL GRAN ALMACÉN DE YESO DE NAZARIO PRADO Paseo de la Estación, 2.—Teléfono 69. Se sirve a domicilio. A 1,50 pesetas la carga de 8 arrobas (92 kilos.) Ornamentos de Iglesia.

LA DELICIOSA Gran Fábrica (MODELO) de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas medicinales y de recreo de Teodoro Romero. Recolecta, 15.—TOLEDO—Teléfono 60. El dueño de esta acreditada Fábrica tiene el honor de anunciar y de recordar a todos sus numerosos favorecedores y al público en general los precios de todas las bebidas que esta casa expende, lo mismo en la Fábrica que a domicilio.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Menores, 14—TOLEDO DIRECTOR D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE. El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido a los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos. Reglamentos y prospectos gratis.

LA TRINIDAD Mayor, 49—MADRID Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos. La larga práctica, su esmerado trabajo, unido a precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo a que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida. Casa bien surtida: Cordonerías, 12—TOLEDO EDUARDO ALVAREZ RELOJERÍA. Esta casa tiene constantemente un inmenso surtido en toda clase de Relojes de metal, acero, plata y oro de lo más económico a lo más caro. REGULADORES DE PARED (estilo Inglés). DESPERTADORES—CADENAS. ÓPTICA. Anteojos Roca, los más higiénicos, desde 8 pesetas. Gafas y Lentes de todas clases y precios. Gemelos de Teatro.—Gemelos Prismáticos.—Ejercitas y cristales sencillos.—Se regala folleto interesante. MATERIAL ELÉCTRICO PARA LUZ Y TIMBRES CRISTALERÍA Y ABANAS. Lámparas de filamento metálico desde 4 pesetas, en 16-25 32 y 50 bujías; 70 por 100 de economía en el consumo; pueden colocarse en todas las posiciones. Lámparas corrientes para todos los voltajes desde 0,60 pesetas. Proyectos y presupuestos para toda clase de instalaciones.—Gran taller de composuras de Relojes.—Aparatos eléctricos y óptica. Comercio, 23 y 25—TOLEDO

LA DELICIOSA Gran Fábrica (MODELO) de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas medicinales y de recreo de Teodoro Romero. Recolecta, 15.—TOLEDO—Teléfono 60. Botella grande (gaseosas de varias clases)... 25 cént. Idem mediana id. id. 15 " Sifon Gigante de Agua de Seltz... 20 " Idem chico id. 10 " Idem Gigante de gaseosa (varias clases)... 60 " Idem chico id. id. 25 " Idem Gigante de agua cat. bonita ferruginosa. 60 " CERVEZAS de la acreditada Fábrica de Santa Bárbara (MADRID) Botella grande, Babiera ó Fuerte... 60 cént. Idem mediana id. id. 40 " Idem chica de Babiera... 30 " SINALCO Gaseosa especial, fabricada con el aroma de frutas frescas de primera calidad. 25 " Unico depósito en Toledo y su provincia: La Deliciosa. NOTA Para Establecimientos de bebidas y tiendas de comestibles, lo mismo para dentro como para fuera de la capital, pidan nota de precios al mismo dueño.

MAXIMILIANO DE LA CRUZ Y MATAMALA HOJALATERO Y VIDRIERO PLAZA DEL AYUNTAMIENTO, 4, TOLEDO. En este establecimiento, el mejor surtido y el que trabaja más barato de Toledo, se construyen coronas, diademas, arañas, ramos de altar, potencias y demás artículos de Iglesia, como también toda clase de faroles de lujo de todas formas para cementerios é iluminaciones.—Cafeteras, cubridores, flaneros y medidas del sistema métrico decimal.—Aparatos fijos y portátiles para la luz de gas acetileno, siendo su coste de luz de siete bujías un céntimo la hora.—Letras de varias formas de zinc para muestras de tiendas, como igualmente moldes de bollos y demás objetos útiles para pastelería y confitería.—Infernillos, caliente tenacillas y faroles para tartanas, como igualmente faroles del alumbrado público, cuadradas y de forma redonda y zafras para aceite. Saneamiento de edificios. Inodoros.—Baños.—Duchas.—Lavabos. Instalaciones completas de caballerizas. Cuartos de baños.—Fuentes. La Unión Eclesiástica. GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR DE P. JOSÉ SAYARRA Plaza del Celenque, 1.—MADRID

B. CORTECERO DORADOR A MATE Y BRUNIDO Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo. Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles de Gumersindo Rojo Plaza de la Cruz, núm. 3—TOLEDO Esta casa elabora toda clase de jabones en inmejorables condiciones y a precios económicos. Se sirven a domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos. Fausta Esteban Viuda de Rosel participa a Ud. el traslado de su CASA DE VIAJEROS, por mejora de local, a la calle del Comercio, número 70, Toledo.